

# Leçon 3.

## L'évolution de la population et ses effets dans un pays d'Afrique.

### Exemple du Nigeria.

#### Introduction.

Le Nigeria est un pays pauvre (IDH faible) qui se situe le long du Golfe de Guinée, au Sud du Niger. Ce pays doit faire face à des divisions ethniques, économiques, religieuses et politiques. A cela s'ajoutent la question démographique et ses enjeux.

#### I. Comment évolue la population au Nigeria ? Pourquoi ?

La population nigériane augmente rapidement, ce qui fait que le pays a une population jeune. Ainsi, la population était de 50 millions en 1960. Elle est passée à 100 millions en 1990 et atteint 213 millions aujourd'hui. Selon les projections, elle devrait atteindre 900 millions en 2100. Cette forte croissance démographique s'explique par un taux de fécondité élevé (5,5 enfants par femme) et un taux de mortalité en baisse.

#### II. Quelles sont les conséquences de la croissance démographique ?

Les conséquences de la croissance démographique sont la disparition d'une partie de la faune et de la flore sauvage : plus la population est importante, plus les besoins en terrains (agricoles, construits) sont importants et plus la déforestation avance.

D'autres besoins sont à pourvoir : besoins en eau, en écoles, en hôpitaux, en routes, voies ferrées, en transports en commun, en électricité... Les infrastructures manquent encore. Le taux de chômage reste élevé et les bidonvilles, nombreux.

#### III. Quelles mesures sont prises par le gouvernement pour relever le défi de cette évolution ?

Le gouvernement mène aujourd'hui une politique en faveur d'une diminution du taux de natalité : contraceptif gratuits, réunions pour les femmes, éducation, espacement des naissances encouragé...

Des projets menés avec des associations ou avec l'ONU permettent l'amélioration de :

- l'accès aux soins et à l'éducation dans le pays ;
- la circulation et les conditions de vie dans quelques quartiers de Lagos.